
 
COMISSÃO DE AMBIENTE, ENERGIA E ORDENAMENTO DO TERRITÓRIO 

XIV Legislatura – 2.ª Sessão Legislativa 
 

 
ATA NÚMERO CINQUENTA E CINCO 

 

Aos quatorze dias do mês de janeiro de 2021, pelas quatorze horas, reuniu a 
Comissão de Ambiente, Energia e Ordenamento do Território na sala um do 
Palácio de S. Bento, na presença dos Deputados constantes da folha de presenças que 

faz parte integrante desta ata, com a seguinte Ordem do Dia: 
 

13H00 

 
Audição do Ministro do Ambiente e Ação Climática, a requerimento dos Grupos 

Parlamentares do PS, BE e PCP, sobre o encerramento da refinaria da Galp em 
Matosinhos (Skype)  
 

14H00 

 
Audição do Secretário de Estado da Conservação da Natureza, das Florestas 
e do Ordenamento do Território, a requerimento do Grupo Parlamentar BE, 

sobre o projeto da Quinta da Rocha, em Alvor (Skype)  
 

- Presenças: 
José Maria Cardoso (BE); Luís Graça (PS); Paulo Leitão (PSD); Alexandre Quintanilha 
(PS); Filipe Pacheco (PS); Hugo Pires (PS); Joana Bento (PS); Joana Lima (PS); José 

Manuel Carpinteira (PS); Nuno Fazenda (PS); Raquel Ferreira (PS); Bruno Coimbra 
(PSD); Hugo Patrício Oliveira (PSD); Hugo Martins Carvalho (PSD); João Moura (PSD); 

Luís Leite Ramos (PSD); Rui Cristina (PSD); Nelson Peralta (BE); João Gonçalves 
Pereira (CDS-PP); Mariana Silva (PEV); Joacine Katar Moreira (Ninsc).  
- Suplentes: 

Fernando Paulo Ferreira (PS); João Miguel Nicolau; João Gomes Marques (PSD); 
Bebiana Cunha (PAN) 

- Faltas: 
André Pinotes Batista (PS); Nuno Miguel Carvalho (PSD); Alma Rivera (PCP); André 

Silva (PAN);  
 
Esta reunião foi integralmente gravada e os respetivos registos encontram-se 

disponíveis para consulta na ar@net em Serviços – DRAA – Canal Parlamento, em 
CAEOT_20210114_1_VC.mp3 e CAEOT_20210114_2_VC.mp3 pelo que o seu conteúdo se 
dá aqui por reproduzido, fazendo parte integrante desta ata. 

 
O Presidente da Comissão de Ambiente, Energia e Ordenamento do Território, 

Senhor Deputado José Maria Cardoso, deu as boas vindas à Senhor Ministro do 
ambiente e Ação Climática, e, agradecendo a sua anuência ao convite da Comissão, 
cedeu de imediato a palavra a Senhora Deputada Diana Ferreira (PCP) para 

introdução do requerimento para audição do Ministro do Ambiente e da Ação Climática 
a propósito do encerramento da refinaria da GALP naquele concelho, aprovado na 

reunião da 11.ª Comissão de 05.01.2021. Seguiu-se a apresentação do requerimento 
do Grupo Parlamentar BE pelo Senhor Deputado José Soeiro (BE), e a intervenção 

https://app.parlamento.pt/webutils/docs/doc.pdf?path=6148523063446f764c324679626d56304c334e706447567a4c31684a566b786c5a793944543030764d5446445155565056433942636e463161585a765132397461584e7a59573876556d5678645756796157316c626e527663793948636e5677627955794d464268636d786862575675644746794a5449775a47386c4d6a4251557938324d6955794d43306c4d6a4248554355794d4642544a5449775158566b61634f6e77364e764a5449775230464d5546394e5155464458304e4e545335775a47593d&fich=62+-+GP+PS+Audi%c3%a7%c3%a3o+GALP_MAAC_CMM.pdf&Inline=true
https://app.parlamento.pt/webutils/docs/doc.pdf?path=6148523063446f764c324679626d56304c334e706447567a4c31684a566b786c5a793944543030764d5446445155565056433942636e463161585a765132397461584e7a59573876556d5678645756796157316c626e527663793948636e5677627955794d464268636d786862575675644746794a5449775a47386c4d6a4243525338324d4355794d4564514a544977516b556c4d6a41744a544977556d5678645756796157316c626e52764a54497754554642517955794d43306c4d6a416c4d6a4246626d4e6c636e4a68625756756447386c4d6a42535a575a70626d46796157456c4d6a4248595778774c6e426b5a673d3d&fich=60+GP+BE+-+Requerimento+MAAC+-++Encerramento+Refinaria+Galp.pdf&Inline=true
https://app.parlamento.pt/webutils/docs/doc.pdf?path=6148523063446f764c324679626d56304c334e706447567a4c31684a566b786c5a793944543030764d5446445155565056433942636e463161585a765132397461584e7a59573876556d5678645756796157316c626e527663793948636e5677627955794d464268636d786862575675644746794a5449775a47386c4d6a4243525338314d4355794d4564514a544977516b556c4d6a41744a5449775958566b61634f6e77364e764a5449775a47556c4d6a426c626e52705a47466b5a584d6c4d6a427a62324a795a5355794d47456c4d6a425264576c756447456c4d6a426b595355794d464a7659326868587935775a47593d&fich=50+GP+BE+-+audi%c3%a7%c3%a3o+de+entidades+sobre+a+Quinta+da+Rocha_.pdf&Inline=true
https://app.parlamento.pt/webutils/docs/doc.pdf?path=6148523063446f764c324679626d56304c334e706447567a4c31684a566b786c5a793944543030764d5446445155565056433942636e463161585a765132397461584e7a59573876556d5678645756796157316c626e527663793948636e5677627955794d464268636d786862575675644746794a5449775a47386c4d6a4243525338314d4355794d4564514a544977516b556c4d6a41744a5449775958566b61634f6e77364e764a5449775a47556c4d6a426c626e52705a47466b5a584d6c4d6a427a62324a795a5355794d47456c4d6a425264576c756447456c4d6a426b595355794d464a7659326868587935775a47593d&fich=50+GP+BE+-+audi%c3%a7%c3%a3o+de+entidades+sobre+a+Quinta+da+Rocha_.pdf&Inline=true
http://media.parlamento.pt/site/XIVLEG/SL2/COM/11_CAEOT/CAEOT_20210114_1_VC.mp3
http://media.parlamento.pt/site/XIVLEG/SL2/COM/11_CAEOT/CAEOT_20210114_2_VC.mp3
https://app.parlamento.pt/webutils/docs/doc.pdf?path=6148523063446f764c324679626d56304c334e706447567a4c31684a566b786c5a793944543030764d5446445155565056433942636e463161585a765132397461584e7a59573876556d5678645756796157316c626e527663793948636e5677627955794d464268636d786862575675644746794a5449775a47386c4d6a4251513141764e546b6c4d6a4248554355794d464244554355794d43306c4d6a424264575270773666446f32386c4d6a424e515546444a5449774c5355794d464a6c5a6d6c7559584a70595355794d4752684a5449775230464d554355794d43306c4d6a425162334a30627935775a47593d&fich=59+GP+PCP+-+Audi%c3%a7%c3%a3o+MAAC+-+Refinaria+da+GALP+-+Porto.pdf&Inline=true
https://app.parlamento.pt/webutils/docs/doc.pdf?path=6148523063446f764c324679626d56304c334e706447567a4c31684a566b786c5a793944543030764d5446445155565056433942636e463161585a765132397461584e7a59573876556d5678645756796157316c626e527663793948636e5677627955794d464268636d786862575675644746794a5449775a47386c4d6a4251513141764e546b6c4d6a4248554355794d464244554355794d43306c4d6a424264575270773666446f32386c4d6a424e515546444a5449774c5355794d464a6c5a6d6c7559584a70595355794d4752684a5449775230464d554355794d43306c4d6a425162334a30627935775a47593d&fich=59+GP+PCP+-+Audi%c3%a7%c3%a3o+MAAC+-+Refinaria+da+GALP+-+Porto.pdf&Inline=true
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do Senhor Deputado Hugo Pires (PS), para introdução do requerimento sobre a 
mesma temática do Grupo Parlamentar do PS. 

 
 

Na sua exposição inicial, o Senhor Ministro do Ambiente e da Ação Climática 
começou por cumprimentar os participantes nesta reunião e por agradecer o convite. 

Referiu que 411 trabalhadores serão diretamente afetados pelo encerramento, sendo 
expectável que 15 a 20% continunuem ligados à empresa - as energias renováveis 
não destroem emprego, criam. Informou que a descontaminação dos solos ficará a 

cargo da GALP e que se prevê que o desmantelar do complexo significará existência 
de trabalho durante cerca de 3 anos. A empresa comunicou, por cortesia, a decisão de 

encerramento previamente a transmitir à CMVM, mas mostrou-se surpreendido por 
não ter havido prévias reuniões com os trabalhadores. Referiu ainda que grande parte 

dos combustíveis consumidos em Portugal é importado e que se encontram 
asseguradas as condições para garantir o abastecimento de combustíveis, que, 
segundo espera, seja cada menor, pois só assim Portugal estará no caminho da 

descarbonização, sendo expectável que este tipo de indústrias se transforme e deixe 
de existir. O Ministério do Ambiente tem mecanismos eficazes para acompanhar este 

tipo de transformar, mencionando designadamente o Fundo para a Transição Justa 
(que irá ser gerido localmente), nomeadamente no que se refere a mecnismos de 
reconversão de trabalhadores. 

 
Na ronda de intervenções, dirigiram questões ao Senhor Ministro do Ambiente e da 

Ação Climática os Senhores Deputado Pedro Sousa (PS), Deputado Hugo 
Carvalho (PSD), Deputado José Soeiro (BE), Deputada Diana Ferreira (PCP), 
Deputada Bebiana Cunha (PAN), Deputada Mariana Silva (PEV), Deputada 

Joacine Katar Moreira (NInsc). 
 

O membro do Governo convidado prestou os esclarecimentos solicitados, concluindo 
que encara a decisão de encerramento da refinaria como uma boa noticia em matéria 
de descarbonização, mas assinalando que não há transição climática sem justiça 

social.  
 

*** 
 
Após uma breve pausa, o Senhor Presidente da Comissão deu inicio à audição do 

Secretário de Estado da Conservação da Natureza, das Florestas e do 
Ordenamento do Território, João Paulo Catarino, para cumprimento do 

requerimento do Grupo Parlamentar BE, sobre o projeto da Quinta da Rocha, em 
Alvor.  
 

O Senhor Deputado João Vasconcelos (BE) procedeu à apresentação do 
requerimento para audição de várias entidades sobre o Projeto da Quinta da Rocha, 

em Alvor. 
 

Foi concedida a palavra ao Senhor Secretário de Estado da Conservação da 

Natureza, das Florestas e do Ordenamento do Território, João Paulo Catarino, 
enunciou os trâmites que serão ainda necessários para obtenção da conformidade 

ambiental do projeto e subsequente licenciamento. Asseverou que os pressupostos 

https://app.parlamento.pt/webutils/docs/doc.pdf?path=6148523063446f764c324679626d56304c334e706447567a4c31684a566b786c5a793944543030764d5446445155565056433942636e463161585a765132397461584e7a59573876556d5678645756796157316c626e527663793948636e5677627955794d464268636d786862575675644746794a5449775a47386c4d6a4251557938324d6955794d43306c4d6a4248554355794d4642544a5449775158566b61634f6e77364e764a5449775230464d5546394e5155464458304e4e545335775a47593d&fich=62+-+GP+PS+Audi%c3%a7%c3%a3o+GALP_MAAC_CMM.pdf&Inline=true
https://app.parlamento.pt/webutils/docs/doc.pdf?path=6148523063446f764c324679626d56304c334e706447567a4c31684a566b786c5a793944543030764d5446445155565056433942636e463161585a765132397461584e7a59573876556d5678645756796157316c626e527663793948636e5677627955794d464268636d786862575675644746794a5449775a47386c4d6a4243525338314d4355794d4564514a544977516b556c4d6a41744a5449775958566b61634f6e77364e764a5449775a47556c4d6a426c626e52705a47466b5a584d6c4d6a427a62324a795a5355794d47456c4d6a425264576c756447456c4d6a426b595355794d464a7659326868587935775a47593d&fich=50+GP+BE+-+audi%c3%a7%c3%a3o+de+entidades+sobre+a+Quinta+da+Rocha_.pdf&Inline=true
https://app.parlamento.pt/webutils/docs/doc.pdf?path=6148523063446f764c324679626d56304c334e706447567a4c31684a566b786c5a793944543030764d5446445155565056433942636e463161585a765132397461584e7a59573876556d5678645756796157316c626e527663793948636e5677627955794d464268636d786862575675644746794a5449775a47386c4d6a4243525338314d4355794d4564514a544977516b556c4d6a41744a5449775958566b61634f6e77364e764a5449775a47556c4d6a426c626e52705a47466b5a584d6c4d6a427a62324a795a5355794d47456c4d6a425264576c756447456c4d6a426b595355794d464a7659326868587935775a47593d&fich=50+GP+BE+-+audi%c3%a7%c3%a3o+de+entidades+sobre+a+Quinta+da+Rocha_.pdf&Inline=true
https://app.parlamento.pt/webutils/docs/doc.pdf?path=6148523063446f764c324679626d56304c334e706447567a4c31684a566b786c5a793944543030764d5446445155565056433942636e463161585a765132397461584e7a59573876556d5678645756796157316c626e527663793948636e5677627955794d464268636d786862575675644746794a5449775a47386c4d6a4243525338314d4355794d4564514a544977516b556c4d6a41744a5449775958566b61634f6e77364e764a5449775a47556c4d6a426c626e52705a47466b5a584d6c4d6a427a62324a795a5355794d47456c4d6a425264576c756447456c4d6a426b595355794d464a7659326868587935775a47593d&fich=50+GP+BE+-+audi%c3%a7%c3%a3o+de+entidades+sobre+a+Quinta+da+Rocha_.pdf&Inline=true
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serão todos verificados, as autoridades da administração central continuarão a 
acompanhar o processo, não cabendo imiscuir-se nas competências autárquicas.  
 

Na ronda de intervenções, colocaram questões os Senhores Deputado Luis Graça 
(PS), Deputada Ofélia Ramos (PSD), Deputado João Vasconcelos (BE) e  

Deputado João Dias (PCP) e Deputada Joacine Katar Moreira (Ninsc). 
 
O membro do Governo convidado respondeu globalmente às questões colocadas pelos 

diversos Grupos Parlamentares, após o que foi concluída a audição, pelas 15H00. 
Manifestando compreensão com as preocupações devido aos antecedentes desta 

propriedade, assinalou que, neste caso concreto, não há o aumento de área de 
construção, o que consubstancia um condicionalismo diferente dos processos 

anteriores. Se este projeto vier a ser licenciado nos termos do estudo de impacto 
ambiental, o que as entidades que o apreciaram asseguram é que cumpre os 
requisitos ambientais. Considera que a indicação rigorosa cartográfica da localização 

dos valores ambientais e biodiversidade a preservar é muito importante para que o 
projeto não seja utilizado para outros fins. Sublinhou que o parecer do ICNF favorável 

condicionado, com medidas de minimização e plano de monitorização com obrigações 
de reporte anuais, o que garante que será um processo acompanhado pelas 
autoridades centrais. Conclui, afirmando que a relevância dos valores ambientais, que 

são tão ou mais importantes do que uma unidade hoteleira e que, da parte do 
Ministério, será prestada a máxima atenção ao acompanhamento deste projeto. 

 

*** 

Após terem sido prestadas algumas informações relativamente aos trabalhos 

subsequentes da Comissão, a reunião foi concluída, pelas 15H00. 

 

Palácio de São Bento, 14 de janeiro de 2021 

 

 

 
 

IG/ 


